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Con fondos nacionales se construirán
viviendas en Chazón y Monte Buey
E l ministro del Interior,

Obras Públicas y Vi-
vienda de la Nación, Ro-
gelio Frigerio, entregó días
atrá Certificados de Fac-
tibilidad Técnica (CFT) a
35 intendentes de locali-
dades cordobesas, entre
los que se entraban Erne-
sto Garbiglia de Chazón y
Edwin Rivas de Monte
Buey, para el inicio de
proyectos de construcción
de 823 unidades habita-
cionales.
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OBRas PÚBLICas

El ministro del Interior,
Obras Públicas y Vi-

vienda de la Nación, Ro-
gelio Frigerio, entregó días
atrás Certificados de Fac-
tibilidad Técnica (CFT) a
35 intendentes de locali-
dades cordobesas, entre
los que se encontraban
Ernesto Garbiglia de Cha-
zón y Edwin Rivas de Mon-
te Buey, para el inicio de
proyectos de construcción
de 823 unidades habita-
conales.
“Estas viviendas son el fruto
del trabajo entre la Secre-
taría de Vivienda y los in-
tendentes que trajeron sus
proyectos para darle más
soluciones a los vecinos cor-
dobeses”, expresó a su tur-

no, Iván Kerr, subsecretario
de Vivienda.
Cabe mencionar que los
CFT suscritos, fueron en-
tregados a los jefes comu-
nales de cada una de las
localidades cordobesas que
presentaron proyectos de
vivienda y que podrán co-
menzar las obras a la brev-
edad, mediante una inver-
sión total del Gobierno na-
cional que supera los $ 630
millones.
Las localidades que obtu-
vieron la aprobación técnica
por parte de la Secretaría
de Vivienda y Hábitat de la
Nación para la construcción
de viviendas son: 
Chazón (15); Monte Buey
(12); Benjamín Gould (5);

Ticino (20); La Laguna (20);
Marcos Juárez (200); Mor-
teros (90); Laboulaye (60);
Jovita (50); Villa del Rosario
(35); Brinikman (33); Carri-
lobo (20); Arroyo Cabral (20);
Sacanta (16); Villa de Soto
(16); General Levalle (16);
Las Junturas (15); Adelia
María (15); Silvio Pellico
(15); Pampayasta Sud (15);
Huinca Renanco (14); Luque
(13); Calchin (10); Monte de
los Gauchos (10); Balleste-
ros Sud (10); La Puerta (10);
Costa Sacate (10); Berrota-
rán (10); Ballesteros (10);
La Palestina (8); Los Zorros
(8); Las Vertientes (8); Co-
lonia Vignaud (5); Colonia
San Pedro (5); y Calchin
Oeste (4).

Con fondos nacionales se construirán
viviendas en Chazón y Monte Buey

◘ Con bombos y platillo como si fuera una obra estruc-
tural que cambiará el destino de Córdoba, el gobernador
de Juan schiaretti, junto a gran cantidad de funcionarios
dejaron inaugurado el alteo de la Ruta Nº 12 a la altura
de la laguna “La Blanqueada” en cercanías de Cava-
nagh.
“Haber ejecutado este alteo en medio de esta laguna, con

una inversión de 82 millones de pesos, habla de que los cor-
dobeses podemos sufrir desastres naturales, pero nunca
nos dejamos vencer por las dificultades”, señaló Schiaretti.
El nuevo alteo se compone de un  terraplén y un paquete

estructural de un metro de altura por cuatro mil de exten-
sión.
Por su parte Osvaldo Vottero, presidente de Vialidad

Provincial, explicó: “Junto a Recursos Hídricos se ha trabajado
para la construcción de dos canales aliviadores que funcionan
por bombeo de la laguna La Blanqueada, que ha crecido
más de lo normal en estos últimos años debido al exceso hí-
drico. Funcionan 22 horas por día, y seguramente, durante
el invierno y la primavera, permitirán disminuir el nivel actual
de la laguna”, agregó el funcionario.
Para la concreción de estos trabajos, además, se mejoró la

sub-base con cemento de 0.15 metro de espesor, la base
granular cementada de 0.2 metros de espesor y de la
carpeta asfáltica de 0.05 metros de espesor. También se re-
cubrieron los taludes con piedra de primera voladura, y se
instalaron barandas metálicas y señalización horizontal y
vertical.

¡al fin! se inauguró el alteo sobre la Ruta Nº 12
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RREEGGIIOONNaaLLEEss

Luego de recibir men-
ción de honor en la Fe-

ria Nacional de Educación,
artes, Ciencias y Tecnolo-
gía, realizada en noviembre
de 2016, de recibir reco-
nocimiento de la Legisla-
tura Provincial y de su mu-
nicipio, los estudiantes au-
tores del proyecto “Prote-
ínas al rojo vivo, sopa pro-
teica” del IPET 267 antonio
Graziano de Bell Ville, re-
presentaron a la argentina
en una feria de ciencias
que se realizó en Los án-

geles, Estados unidos.
En representación de la ins-
titución viajaron los estudian-
tes, Emanuel Andrés; Cortez
Luciana y Victoria Jacquelin,
quienes estuvieron acompa-
ñados por el docente Ale-
jandro Corti.
Como reconocimiento el mi-
nistro de Educación de la
Provincia, Walter Grahovac,
adelantó que a través del
Programa Aurora, se reali-
zará un proyecto para cons-
truir la fábrica que les permita
mayor comodidad en el de-

sarrollo del producto, en el
predio de la escuela.

EL PROyECTO
El plasma sanguíneo bovino
se obtiene de la separación
del paquete celular de la
sangre mezclada con anti-
coagulantes. El plasma san-
guíneo debido a su alto valor
nutritivo y a que posee casi
todos los aminoácidos esen-
ciales, se convierte en una
fuente de proteína de bajo
costo que se la puede incor-
porar en diversos productos

Con su “sopa Proteica” alumnos del
IPET 267 de Bell Ville viajaron a EEuu

alimenticios, tiene propieda-
des como gelificante, emul-
sionante y ligante.
No aporta coloración oscura
al producto, ni genera varia-
ción en otras características
sensoriales como olor y sa-
bor, además después de re-
alizar la centrifugación el
plasma queda con una mí-
nima fracción de microorga-
nismos presentes en la san-
gre, lo que hace del plasma
un producto bacteriológica-
mente manejable.
Con el objeto de cuidar el
medio ambiente y buscar
proteínas alternativas para
elaborar alimentos, destina-
dos a aumentar la cantidad

y calidad proteica, se pro-
puso la elaboración de una
sopa con plasma bovino de-
secado, que pudiera ser des-
tinado a diferentes grupos
de la sociedad.

PaRTICIPaNTEs

Participaron además la se-
cretaria de Gestión en Cien-
cia y Tecnología del Minis-
terio de Ciencia y Tecnología,
Esther Galina; el director de
Educación técnica y Forma-
ción Profesional, Domingo
Aringoli; demás funcionarios
del Ministerio de Educación;
equipo directivo y docentes
del IPET 267.

◘ Tuvo lugar en Laborde una reunión a los fines de in-
tercambiar ideas en la futura realización en forma con-
junta de una planta de tratamiento de residuo sólidos
urbano para las localidades de Pascanas, Laborde y
W. Escalante.
Del encuentro participaron la jefa comunal anfitriona María
Elisa Vidal y sus colegas María Esther Filippa (Escalante)
y Rodolfo Filipponi.
Dicho proyecto contaría con el apoyo del Ministerio de
Ambiente y Desarrollo Sustentable de la Nación.

Reunión de intendentes para desarrollar una 
planta de tratamiento de residuos domiciliarios 
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◘ La Municipalidad en forma conjunta con la universidad
Nacional de Río Cuarto trabajan desde principio de año
en un programa de reciclaje de residuos domiciliarios.
Leandro Ibarra, encargado del proyecto, señaló al respecto:

“Este es un programa que empezó en el mes de enero en
dos sectores de la localidad. La meta es separar los residuos
sólidos domiciliarios en origen y para ello se está trabajando
en capacitación y entrega de folletería en las escuelas. La
meta es ir extendiéndolo al resto de la localidad”.
“También se han colocados dos canastos ubicados estra-
tégicamente para que la gente pueda tirar plásticos que
son tan difíciles de degradar. En este último punto los re-
sultados son altamente positivos con gran depósito de
plástico por parte de los vecinos”, esgrimió Ibarra.
Una vez que se llenaron los canastos los plásticos son
separados por color y enviado a la prensa compactadora.
Se pueden reciclar todo tipo de plásticos menos los
envases de agroquímicos que deben ser desechados.
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santa Eufemia: Está en marcha el proyecto para
reciclar residuos domiciliarios

El gobernador Juan
schiaretti presidió el

acto de adhesión de 33 mu-
nicipios (Pascanas, Bell Vi-
lle) y comunas al Programa
Provincial para el Mejora-
miento del alumbrado Pú-
blico. Este plan, denomi-
nado Córdoba Ilumina, as-
pira a remplazar el 30% de
las luminarias públicas
existentes de sodio y mer-
curio por lámparas led me-
diante la colocación de
80.000 artefactos con esa
nueva tecnología.
En el mismo acto, se entre-
garon certificados a cuatro
localidades que recibieron
luminarias. Se trata de Cruz
del Eje, Alejandro Roca, La
Carlota y Villa María, que en
total instalarán 1.725 nuevas
lámparas.
Este tipo de tecnología aho-
rra al menos un 50% de ener-
gía eléctrica, aumenta la vida

útil de las luminarias, dismi-
nuye los costos de manteni-
miento, tienen mejor índice
de reproducción cromática y
fotodireccionalidad. Además,
las luminarias tienen una du-
ración de 50.000 horas frente
a las 12.000 de las tradicio-
nales y disminuyen conside-
rablemente el denominado
efecto invernadero al reducir
las emisiones de dióxido de
carbono, entre otros benefi-
cios para el medio ambien-
te.
El acuerdo prevé un aporte
económico de las partes en
donde la Provincia realiza el
20% de la inversión y el resto
cada localidad. 
“La compra conjunta y la
puja competitiva en la licita-
ción, se pudo reducir el precio
de 500 dólares previstos por
luminaria, a los 320 dólares
que costaron y con financia-
miento”, resaltó el Goberna-

dor Schiaretti.
Por su parte, el ministro de
Agua, Ambiente y Servicios
Públicos, Fabián López, ma-
nifestó que en la primera li-
citación nacional e interna-
cional realizada a fines de
2016 para la compra de
21.690 luminarias led se pudo
conseguir un ahorro del 40%
del precio inicial estimado
por la puja competitiva. “Esta
licitación nos llevó a que el
costo total del programa sea
mucho menor y baje de los
650 millones de dólares pre-
vistos a poco más de 500
millones, de mantenerse esta
oferta”, dijo el ministro.
Fabián López añadió que
gracias a la firma de los 33
primeros convenios con las
municipalidades y comunas
del interior, se instalarán en
los próximos meses las pri-
meras 8.381 luminarias de
nueva tecnología.

RREEGGIIOONNaaLLEEss

Nuevas poblaciones se suman al recambio de
antiguas lamparas del alumbrado por luminarias led
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REGIONaLEs

El deficiente transporte público un
tema que nunca se acaba
No es la primera vez

que ocurre que en po-
cas horas de diferencia se
incendian ómnibus de la
empresa Coata Córdoba.
En estos días, se registró
el primer hecho en la esta-
ción terminal de Corral de
Bustos, cuando la unidad se
encontraba estacionada con
el motor detenido y esperaba
para emprender viaje. El co-
che quedó reducido a hie-
rros.
Horas más tarde se supo a

través de las pericias técni-
cas que se trató de un hecho
intencional provocado por
una bomba casera conocida
como molotov. 
El grave hecho está bajo
investigación policial.
El segundo caso tuvo lugar
sobre la ruta provincial N° 3
en el tramo comprendido en-
tre Justiniano Posse y W.
Escalante. El mismo era tri-
pulado por Alfredo Bogado
y trasladaba a 14 pasaje-
ros.

En un breve lapso de tiempo
las llamas consumieron a la
unidad ante la atónita mirada
del pasaje.
Estos hechos, sumados a
los desperfectos mecánicos
permanentes, motivaron la
bronca de quienes usan dia-
riamente el servicio y piden
al Gobierno de Córdoba que
le revoquen la licencia a la
empresa a los fines de evitar
otro accidente como el ocu-
rrido con Montica en cerca-
nías de Rosario.



INFORMaCIóNEL MEDIO
SEGUNDA QUINCENA DE MAYO 9

◘ Con la presencia de autoridades municipales y
educativas, días atrás tuvo lugar una charla infor-
mativa y entrega de diplomas a cargo del CEdER
Pascanas. En la ocasión se presentaron los distintos
cursos de capacitación que se dictarán durante el
año.
Uno de los puntos centrales estuvo dado en la presen-
tación del Taller de Sensibilización en Emprendedurismo
(inició el 18 de mayo), dentro del denominado Banco
de la Gente.
Además los asistente a las distintas capacitaciones re-
realizadas recibieron un certificado de asistencia con el
cual, podrán solicitar un micro préstamo del Banco de
la Gente para nuevos emprendimientos o para los que
ya están en marcha.
El banco que opera en base a la confianza y respalda
el valor de la palabra, creado para fomentar la actividad
emprendedora. 
Otorga préstamos para el consumo y financian micro-
emprendimientos individuales y asociativos, brindando
asistencia técnica, asesoramiento y capacitación.
El objetivo es promover acciones que posibiliten la
mejora de la empleabilidad y el desarrollo de nuevos
proyectos laborales para aquellas personas que se en-
cuentren desocupadas. 

Pascanas: Emprendedores accedieron 
a micro créditos del Banco de la Gente

Facebook/AlePriviteraFotografia Cél: 03537-15681333
http://aleprivitera.wixsite.com/fotografia Justiniano Posse
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NUEVOS CURSOS DE CAPACITACIÓN 2017

horarios de atención al público: lunes a viernes: 09:30 a 12:30 hs. 17:30 a 22:00 - sábados: 09:00 a 18:00.

Convocatoria del Centro de Empleados
de Comercio de Pascanas

Justinino Posse: Presentan los resultados de la
encuesta realizada a 1300 jóvenes

La Comisión directiva del Centro de Empleados de
Comercio de Pascanas, convoca a sus asociados para
el día martes 6 de junio de 2017, a las 21:30 horas en el
local de su Sede Social cita en España y Roque Sáenz
Peña de la localidad de Pascanas para celebrar la Asamblea
General Extraordinaria con el siguiente orden del día:
Designación de dos asambleístas para suscribir el acta
junto al Secretario General, Tesorero y Secretario de Ac-
tas.
Formar la Junta Electoral de acuerdo a lo previsto en el
artículo los 75 inciso B) del Estatuto.
Art. 58: El quórum de la Asamblea se formará la hora re-
gistrada en la Convocatoria, con la presencia del 30% de
los afiliados a la Entidad con derecho a voz y voto y 30 mi-
nutos después con el número de afiliados que en las
mismas condiciones se hallen presentes.
Esperamos contar con su presencia.

INsTITuTO CELsIus
- Reparación ee Telefonía Celular (5 Meses).
- Refrigeración Industrial (5 Meses).
- Electricidad Etapa Inicial (3 Meses).
- Electricidad Domiciliaria e Industrial 
(MATRICULA Provincial Avalada Por El E.R.Se.P).

◘ hoy 24 de mayo está previsto que se den a conocer
los resultados de una encuesta desarrollada a 1300 ado-
lescentes locales.
La misma fue realizada por el Foro de la juventud de
Justiniano Posse, quien contó con el apoyo de la comuna lo-
cal.
El cuestionario abarcaba preguntas tales como ¿qué problemas
tiene la juventud? ¿cómo se ven los jóvenes de Justiniano
Posse en el futuro?, etc.
La cita tendrá lugar en el Auditorio de la Cooperativa Eléctrica,
a partir de las 20:15 horas.
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NuEVa MaQuINaRIa VIaL PaRa LaBORdE
Por estos días los vecinos de Laborde están

observando la renovación del parque automotor
del municipio.
En tal sentido, la semana pasada se presentó

una nueva pala cargadora, una retroexcabadora,
dos acoplados, una desmalezadora y un auto-
móvil VW modelo Surán.
Las unidades fueron adquiridas a través de

una línea de crédito que ofrece el Banco de la
Provincia de Córdoba, destinada a la compra
de maquinaria por parte de los Municipios, me-
diante el cual se financia el 100% de la maquinaria
que se pretenda adquirir mediante la cancelación
del crédito en 42 cuotas.

CaMIONETa POLICIaL
Otro sector que recibió un nuevo vehículo es la

Comisaría local. Se trata de una camioneta Fiat
Toro 0 kilómetro destinada a tareas de prevención
y seguridad.
La pick up doble cabina, está identificada con

colores y escudo policial, y provistas de baliza,
sirena, radio, barra antivuelco, defensa delantera,
lona cubre caja, enganche trasero y demás ele-
mentos indispensables para los patrulleros.
-------------------------------------------------------------

sE sORTEó “LO TENGO” PaRa PasCaNas
El pasado 11 de mayo se llevó a cabo un

nuevo sorteo del programa “LoTengo”. En la
ocasión 30 vecinos de Pascanas fueron benefi-
ciados con un terreno donde a futuro construirán
sus viviendas.

Los números ganadores son los siguiente:
56781 - 1; 56322 - 2; 56411 - 3; 56738 - 4;

38976 - 5; 56885 - 6; 56735 - 7; 56440 - 8;
56561 - 9; 57020 - 10; 55329 - 11; 56160 - 12;
56243 - 13; 56536 - 14; 56380 - 15; 56825 - 16;
56524 - 17; 56431 - 18; 57006 - 19; 55071 - 20;
56072 - 21; 56538 - 22; 43532 - 23; 56207 - 24;
56179 - 25; 56578 - 26; 56774 - 27; 56816 - 28;
56469 - 29 y 56916 - 30.
------------------------------------------------------------

CaPaCITaCIóN TEaTRaL EN MONTE Maíz
Gran fin de semana a puro teatro, charlas, ca-

pacitaciones, conservatorios y el gran cierre
con la comedia teatral "La Escena del Crimen",
una obra de Daniel Dalmaroni y la dirección de
Sebastián Bauzá.
El público colmó la sala deleitándose con

muchas risas, el cierre de esta jornada cultural
donde el principal protagonista fue el teatro.
------------------------------------------------------------
ETRuRIa: INauGuRaCIóN dE uN NuEVO CONsuLTORIO
En el marco de los festejos por el 124° Aniver-

sario, las autoridades sanitarias junto al inten-
dente, Baravalle dejaron inaugurada un nuevo
consultorio con todo el mobiliario incluido en
Centro de Salud Municipal “José A. Coroleu”.
Además, en la jornada, las autoridades visitaron

las labores realizadas en el salón de usos múl-
tiples que habitualmente usa la Banda Municipal.
El mismo presenta un aspecto totalmente reno-
vado con su nuevo techo, trabajo de albañilería
en paredes y pintura.
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◘ Comenzó ha regir el nuevo cuadro tarifario del transporte
interurbano de la provincia de Córdoba. 
El pasado 2 de mayo, el Ente Regulador de Servicios
Públicos (Ersep) autorizó a las empresas a subir 12,78% la
tarifa básica kilométrica.
En aquella ocasión, se determinó a través de diversos ítems
tenidos en cuenta en el informe técnico elaborado por la
Mesa de Estudios Tarifarios, "autorizar a las empresas pres-
tatarias incrementar la tarifa básica kilométrica a un valor que
no podrá superar un 25,56 por ciento".
La aplicación se realizará en dos tramos y el segundo, de
otro 11,33%, llegará en el próximo mes de julio.

El intendente, héctor
Martín anunció en Ra-

dio Línea la implementa-
ción de una nueva mora-
toria para todo tipo de deu-
das con el Municipio.
Entre otros conceptos des-
tacó: “En junio lanzamos una
nueva moratoria a 24 meses
que será para los que deban
multas, impuestos, tasas a

la propiedad, de comercio,
de casas IPV y todo tipo de
deuda con el municipio. Será
un plan a muy baja tasa de
interés, esto es bueno que
la gente sepa que haremos
lo posible para que estén to-
dos al día, después de la
moratoria implementaremos
los medios legales a nuestro
alcance para que paguen

dándoles todas las posibili-
dades”.
También enfatizó a la emi-
sora: “Las casas de barrios
IPV que muchos vecinos no
pagan nunca van a poder
escriturar, siendo un importe
que en algunos casos ronda
los $200, si fallece el titular
y tienen que hacer la suce-
sión estarán en problemas”.  

aumentaron las tarifas del transporte interubano

BREVEs dE JusTINIaNO POssE

CaMas ORTOPÉdICas PaRa EL hOsPITaL
◘ En un notable gesto, los alumnos del
Instituto San José donaron al Hospital San
Roque camas ortopédicas. Agradecemos a
toda la comunidad educativa por esta impor-
tante colaboración que será utilizada por los
pacientes de la institución.

huERTa PaRa LOs NIñOs
Los niños de la Unidad de Apoyo al Niño y la
Familia comenzaron a realizar su propia
huerta, con la colaboración del Ing.Maximiliano
Orazi y la Licenciada en Nutrición Lucrecia
Orazi. Los niños aprenden la importancia de
producir sus propios alimentos.

MONTE Maíz

Lanzarán una nueva moratoria para
regularizar deudas municipales
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ZONA A zONa B

Sección DEPORTES
LIGa BECCaR VaRELa - aPERTuRa 2017

Olimpo 6 Vs. 0 Sp. Chazón
Lambert 5 Vs. 2 Talleres
Atlético 2 Vs. 0 Atenas

Sp. Rural 0 Vs. 1 Recreativo
Sarmien. (E) 4 Vs. 5 Argen.
Newbery 2 Vs. 0 Indepen.

Lambert, argentino, atenas e Independiente a cuartos
zONa B 

sp. Rural 1 Vs. 3 Recreativo
R: Emanuel Manero - 17’ pt.
R: Emanuel Dressino - 26’ pt
SP: Iván Andrada - 44’ pt.
R: Franco Tolosa - 49’ st. 

sarmiento (E) 1 Vs. 4 argentino
A: Marcos Baez - 16´ y 38´ pt. 
S: Bruno Giufre - 46’ pt.
A: Julio Cuello - 12’ st.
A: Juan Beloni - 17’ st.

J. Newbery 0 Vs. 0 Independiente
--------------------------------------------------------

INTERzONaL
sarmiento (I) 3 Vs. 2 G. Renny

S: Alejandro Salinas - 38’ y 6´ st.
GR: Ezequiel Barón - 35´ st.
GR: Agustín Gómez - 40´ st.
S: Sin datos - 47´ st.

zONa a
Olimpo 4 Vs. 1 sp. Chazón

O: Carlos Serial - 39’ y 35´ pt.
SC: Maximiliano Tavecchio - 23’ pt.
O: Carlos Serial - 42’ y 47´ st.

Lambert 1 Vs. 0 Talleres
L: Mariano Brandoni - 41’ pt.

atlético 1 Vs. 1 atenas
Atlético: Axel Lasserre - 25’ st.
A: Nicolás Vidal - 26’ st.
----------------------------------------------------------

Clasificados en Forma directa
zona a: Lambert y Atenas
Repechaje: Olimpo Vs. Atlético

Sarmiento (I) Vs. Talleres

zona B: argentino e Independiente
Repechaje: Sp. Rural Vs. Sarmiento (E) 

Recreativo Vs. Jorge Newbery

Sarmiento (I) 1 Vs. 0 G. Renny

Lambert
Olimpo
atlético
Talleres

Jorge Newbery
argentino
Recreativo
sp. Rural

ZONA A
EQUIPO J G E P GF GC DIF PTS.
Lambert 8 7 - 1 23 4 19 21
Atenas 8 4 3 1 14 6 8 15
Olimpo 8 3 3 2 14 10 4 12
Sarmiento I 8 2 3 3 12 20 -8 9
Talleres 8 2 2 4 14 9 5 8
Atlético 8 2 2 4 7 12 -5 8
Sp. Chazón 8 - 2 6 4 29 -25 2

ZONA B
EQUIPO J G E P GF GC DIF PTS.
Argentino 8 7 - 1 18 4 14 21
Indepen. 8 4 2 2 10 5 5 14
Sp. Rural 8 3 2 3 10 10 0 11
Recreativo 8 3 1 4 12 12 0 10
J. Newbery 8 2 3 3 9 12 -3 9
Sarmiento (E) 8 3 - 5 11 19 -8 9
G. Renny 8 2 1 5 14 18 -4 7
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Matienzo Vs. Sarmiento
San Carlos Vs. Bell

Complejo Vs. San Martín (MJ)

Leones Vs. Def. Juventud (JP)
Argentino (MJ) Vs. Progreso 
Dep. Roca Vs. San Martín

sarmiento sigue siendo el líder
◄◄◄ dÉCEMIa FECha - dIVIsIONaL a ►►► ◄◄ POsICIONEs ►►

◄◄◄ dÉCIMO PRIMERa FECha - dIVIsIONaL a ►►►

Talleres (BV) Vs. Firpo
Unión (M) Vs. Luro y 30 Junio
Central (BV) Vs. River Plate

Defensores (SAL) Vs. Talleres 
Defensores (SMS) Vs. Argentino)

Sp. Unión Vs. Villa Argentina

◄◄◄ dÉCIMa FECha - dIVIsIONaL B ►►►

◄◄◄ dÉCIMO PRIMERa FECha - dIVIsIONaL B ►►►

◄◄ POsICIONEs ►►
Argentino (BV) 22 pts.
Firpo 21 pts.
Talleres (B) 19 pts.
Central (BV) 18 pts.
Defensores (SMS) 15 pts.
Defensores (SAL) 13 pts.
Tiro Federal 13 pts.
Luro y 30 de Junio 12 pts.
Villa Argentina 12 pts.
Unión (M) 12 pts.
Talleres (BV) 11 pts.
River Plate 10 pts.
Sp. Unión 13 pts.

Sarmiento 23 pts.
Matienzo 21 pts.
San Martín (MJ) 18 pts.
San Carlos 18 pts.
Bell 14 pts.
San Martín (MB) 14 pts.
Complejo 13 pts.
Argentino (MJ) 12 pts.
Dep. Leones 9 pts.
Progreso 8 pts.
Def. Juventud 7 pts.
Dep. Roca 4 pts.
-------------------------- ---------



Sección AGROPECUARIA
ENERGías RENOVaBLEs

Instalarían en Monte Maíz una planta
de energía a través de biomasa

-------------VENDO------------
1- Tractor Deutz 5.125, refrig. a aire, cabina Soid, doble
salida hidráulica, pala nueva Kafu K1600 reforzada.
1- Tractor Deutz Fhar 4.100 Sincron, cabina Soid, doble
salida hidráulica, con recipiente de aceite grande, Vigia,
gomas nuevas.
1- Tractor MF 1195 con gomas 23.1.30.
1- Desmalezadora DH-302 Agromec. 
1- Procesadora de alimentos balanceado, Impagro Mod.
PV 12, con balanza Magri, C/ 1 sinfin de carga y 1 sinfin
de descarga, con rueda de transporte, muy buena.
1- Paratil Gherardi usado de 9 púas, con 9 cuchillas
turbo, con resorte de compresión a 50 cm. Laterales ple-
gables para su traslado con rodados 650 x 16 nuevas.
1- Acoplado Vaquero 4 mts. de largo por 2 mts. de en-
gomado cubiertas 600x16.
1- Mixer vertical Agromec de 14 mts. con balanza semi-
nuevo.

------------------------------------------------------
aGRO-MaQ - La Carlota - Tel.: 03584-15401498

Bioeléctrica tiene plane-
ado invertir en plantas

de bioenergía (generan
energía eléctrica a partir de
biomasa) en distintas lo-
calidades del centro del
país entre las que se en-
cuentran Monte Maíz y uca-
cha.
Germán Di Bella, titular de
Bioeléctrica, señaló al matu-
tino La Voz: “Los inversores
son productores asociados
de cada una de esas zonas”.
Y agregó: “Córdoba es la
principal productora de maíz
y este cultivo es uno de los
que tiene mejores condicio-
nes para generar biomasa y,
por ende, energía. Por eso,

no es descabellado pensar
en que numerosas localida-
des puedan tener luz y gas a
partir de la transformación
de este cereal”.
Cada planta supone una in-
versión de 4,5 millones de
dólares, lo que significa que
estos proyectos demandarán
un desembolso total de 31,5
millones de dólares.
Las usinas son capaces de
generar un megavatio/hora
de energía eléctrica, suficiente
para abastecer a entre 800 y
mil familias.
El plazo para ejecutarlas de-
pende de que los proyectos
superen la nueva ronda del
Programa de Energías Re-

novables (Renovar).
Bioeléctrica utiliza dos tipos
de biomasas en su proceso
de producción:
Silaje de maíz: Biomasa de
alto contenido energético.
Estiercol pecuario: biomasa
residual húmeda.
Además de maíz como cul-
tivo de alto contenido ener-
gético,podrían emplearse
como materias primas otros
tipos de biomasa como sorgo,
trigo, cebada, etc, que poseen
similares características. En
cuanto a la biomasa residual
húmeda hay una gran varie-
dad de posibilidades, como
desechos de tambos, de fe-
edlots, de las industrias agro-



Monte Maíz fue sede de un nuevo curso de aplicadores de agroquímicos

aGROPECuaRIasEL MEDIO
SEGUNDA QUINCENA DE MAYO 17

VENdOVENdO 100 hectáreas - sur PasCaNas100 hectáreas - sur PasCaNas
100 porciento agrícola100 porciento agrícola

¡¡¡CaMPO aLTO sIN dEsPERdICIO!!!¡¡¡CaMPO aLTO sIN dEsPERdICIO!!!
EXCELENTE suELO y BuEN aCCEsOEXCELENTE suELO y BuEN aCCEsO

13.000 dólares la hectárea.13.000 dólares la hectárea.
Hoy rinde  maiz 120 qq x Ha .Hoy rinde  maiz 120 qq x Ha .

--------------------------------------------------------------------------------------------------------------
63 has agricolas 63 has agricolas 

suelo 2 - ¡lo mejor!suelo 2 - ¡lo mejor!
a 14 km de Pascanasa 14 km de Pascanas

Tel.: 0351-156811582Tel.: 0351-156811582
¡¡¡FINaNCIaCIóN!!!¡¡¡FINaNCIaCIóN!!!◘ El Ministerio de agricultura y Ganadería

de la Provincia de Córdoba eligió nueva-
mente como sede a Monte Maíz para el
“Curso de Capacitación de Operadores de
Máquinas Terrestres” inicial.
Fueron dos jornadas, con un cronograma de
capacitaciones destinadas a aquellos operarios
de máquinas pulverizadoras terrestres de pro-
ductos químicos y biológicos de uso agrope-
cuario.
Por otra parte, se desarrolló una capacitación

bajo la modalidad a campo abierto y túnel de
viento.
Es para destacar que el equipo técnico de la
Provincia brindó información y conceptos in-
dispensables en materia de seguridad, uso,
aplicación y almacenamiento, entre otros, de
productos fitosanitarios, conforme a lo que
dictan las leyes Provinciales y la Ordenanza
Municipal que regula la actividad.
Participó la empresa Metalfort S.A. con el
aporte de profesionales y maquinaria. 

alimentarias y cualquier ma-
terial biológico biodegrada-
ble.
RenovAr es un plan que bus-
ca transformar la matriz ener-
gética Argentina para cuidar
el ambiente. Esta primera
etapa implica más que dupli-
car la potencia instalada de
energías renovables en Ar-

gentina.
También persigue el objetivo
de reducir dos millones de
toneladas de dióxido de car-
bono por año y, a su vez un,
ahorro de 300 millones de
dólares por los combustibles
que dejaremos de importar
al generar esta energía lim-
pia.Actualmente las energías

renovables proveen el 1,8
por ciento de la demanda
eléctrica nacional y el nuevo
marco regulatorio para el sec-
tor se fija como meta elevar
progresivamente la oferta
hasta alcanzar un 4,5 por
ciento en 2019 y un 20 por
ciento, equivalente a 10 mil
megavatios, en 2025.



Sección SALUD

EsPaCIO dE PROMOCIóN dE sERVICIOs

Salud Panacea es un
nuevo espacio de la

Cobertura de salud PaNa-
CEa s.a, para informarte
sobre temas vinculados a
la salud, como cuidarnos y
prevenirnos.
En este mes de mayo ha-
blamos de HIPERTENSIÓN
ARTERIAL.
La HIPERTENSION ARTE-
RIAL, es una enfermedad si-
lenciosa que no da síntomas
durante mucho tiempo. Afecta
a más del 20 por ciento de
los adultos entre 40 y 65 años
y casi al 50 por ciento en las
personas de más de 65 años.
"Las primeras consecuencias
de la hipertensión las sufren
las arterias, que se endurecen
a medida que soportan la pre-
sión arterial alta de forma
continua, se hacen más grue-
sas y puede verse dificultado
al paso de sangre".

¿A qué se debe la hiperten-
sión arterial? “En la mayoría
de los casos no se han en-
contrado causas específicas.
Sin embargo, existen algunos
factores que hacen que se
tenga mayor riesgo de pade-
cerla: antecedentes familiares,
obesidad, consumo elevado
de sal, alcohol, tabaco, falta
de ejercicio y estrés, son al-
gunos de ellos”.
Además hay grupos que pre-
sentan mayor riesgo cómo:
personas con  obesidad, con-
sumo elevado de sal, alcohol,
tabaco, falta de ejercicio y
estrés; los hijos de hiperten-
sos;  los adultos mayores que
tienen arterias rígidas.
La hipertensión es la señal
de alerta de un mayor riesgo
cardiovascular como: proble-
mas cardíacos (infarto, angina
o insuficiencia cardíaca), pro-
blemas renales (insuficiencia

renal)  y problema cerebrales
(hemorragia o infarto cerebral
y a la larga demencia).
La Organización Mundial de
la Salud (OMS) y la Sociedad
Internacional de Hipertensión
Arterial coinciden en que re-
alizar ejercicio físico es muy
útil en el tratamiento y pre-
vención de la hipertensión.
Además la adopción de há-
bitos saludables como man-
tener tu peso, evitar el con-
sumo de alcohol y tabaco, y
reducir el consumo de sal y
grasas ayuda a cuidar el co-
razón.
Ante cualquier duda consulta
con el médico de la familia.

Panacea, está junto a vos y
tu familia cuidando tu salud.

Fuente de la información
brindada por:
www.elclubdelasalud.com.ar

Cuidados a tener en cuenta para
evitar la hipertensión arterial



saLudEL MEDIO
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saLud PÚBLICa

La ciudad presentó el pro-
ceso de acreditación ha-

cia Municipios saludables y
un ejercicio de implementa-
ción en Municipios Respon-
sables, con la participación
de la Municipalidad de Bell
Ville a través de la Lic. Ivana
alegnani y la Bromatóloga
silvia desanpedro.
Las jornadas desarrolladas

en Buenos Aires, contaron con
la presencia de la Subsecre-
taria de Relaciones Institucio-
nales del Ministerio de Salud
de la Nación, Dra. Miguela
Pico; la Responsable de Pro-
moción de la Salud, Bienestar
y Entornos Saludables de la
Organización Panamericana
de la Salud(OPS), Lic. Alejan-
dra Ferrero y la Directora de
Ciudades, Municipios y Co-
munidades Saludables, Lic.
Bibiana García.

Tomaron parte del encuentro,
30 referentes provinciales y
municipales de las provincias
de Jujuy, Salta, Catamarca,
Misiones, Mendoza, San Juan,
Córdoba, Santa Fe, Entre Ríos,
Buenos Aires, Neuquén, La
Rioja y Tierra del Fuego.
Se procuran construir instru-

mentos de registro que permita
al municipio bellvillenseser
acreditado a nivel nacional
como “Municipio Saludable”,
tomando a la salud con un
amplio sentido social, econó-
mico, etc.
Es notable la progresiva ten-

dencia de los municipios para
trabajar en la promoción de la
salud desde una mirada am-
plia, partiendo desde los de-
terminantes y condicionantes
de la salud.
Cuando se hace referencia a

lo sanitario, no solo se deben

fortalecer los servicios en ese
sentido, sino trabajar también
en el acceso equitativo de vi-
vienda, empleo, calidad de
vida, cloacas, agua segura,
etc.
En el caso de Bell Ville ya ha

logrado la membresía de Mu-
nicipio Responsable y ahora
se procura elevarlos a la ca-
tegoría de Saludable.
También se pretende involu-

crar a la comunidad en este
tema que no solo contribuye
a la salud sino también a la
buena convivencia ciudadana.
El programa de la Nación por

“Municipio Saludable” ha sido
solicitado por otros países para
su implementación y se exigen
una serie de requisitos en el
que están cumplimentando
muy pocas comunidades y mu-
nicipalidades del territorio ar-
gentino, entre ellos Bell Ville.

Bell Ville entre los primeros municipios
que procuran ser “saludables” en el país




